

# kma blickpunkt 2015

## ENTSCHEIDERFABRIK

NACHRICHTEN AUS DER ENTSCHEIDERFABRIK | 8. Jg. | Januar 2015 | [www.kma-online.de](http://www.kma-online.de)

### Termine der Entscheiderfabrik

**11. und 12. Februar 2015:** Entscheider-Event – Start Entscheiderfabrik 2015, Industrie-Club, Düsseldorf

**19. und 20. März 2015:** Entscheider-Werkstatt „Telematikinfrastruktur zur Förderung neuer Geschäftsfelder in Großkliniken“, Universitätsklinikum Jena

**19. und 20. Mai 2015:** Fachgruppen-Tagung, Universitätsklinikum Leipzig

**8. und 9. Juni 2015:** Entscheiderfabrik-Sommer-Camp, KMS

**20. bis 25. Juli 2015:** Entscheider-Reise USA, Klinikbesichtigungen und Leadership Summit, San Francisco

**2. Oktober 2015:** Entscheider-Werkstatt „Effizienz in der Auslastung des Notfallzentrums durch IT-gestützte Patientenflusssteuerung“, Freiburg

**16. bis 19. November 2015:** Ergebnis-Veranstaltung IT-Schlüssel-Themen mit Entscheider-Lounge und Gemeinschaftsstand, Deutscher Krankenhaustag/Medica

**10. und 11. Februar 2016:** Entscheider-Event im Jubiläumsjahr, Industrie-Club, Düsseldorf



### kma ENTSCHEIDERFABRIK

Diesen blickpunkt und weitere Links zur ENTSCHEIDERFABRIK finden Sie online unter <http://to.kma-online.de/sp10>

### IMPRESSUM

Eine Sonderpublikation in Zusammenarbeit mit der ENTSCHEIDERFABRIK  
Redaktion, Gestaltung und Umsetzung:  
kma medien in Georg Thieme Verlag KG  
Neue Grünstr. 17, 10179 Berlin  
[redaktion@kma-medien.de](mailto:redaktion@kma-medien.de)

© 2014 Georg Thieme Verlag KG · 70469 Stuttgart



**Eine Brücke schlagen:** Auf der Reise nach San Francisco treffen deutsche Entscheider aus der Klinikbranche auf ihre US-Kollegen.

### ENTSCHEIDER-REISE

## Auf der Suche nach der Qualitätsformel

**In einem Workshop der Entscheiderfabrik in Stuttgart haben sich 66 Teilnehmer mit Geschäftsmodellen beschäftigt, die den Innovationsstau abbauen oder umgehen können. Im Sommer steht eine spannende Reise nach San Francisco auf dem Programm.**

Behandlungsqualität im Krankenhaus ist – nicht zuletzt dank des Koalitionsvertrags der Bundesregierung in aller Munde. Damit ist auch qualitätsorientierte Vergütung zum Topthema in der Gesundheitsbranche avanciert. Doch wie misst man Qualität? Durchdachte, tragfähige Lösungen fehlen bisher, vieles ist noch nicht zu Ende gedacht. Da lohnt sich ein Blick über den Tellerrand, zum Beispiel auf das US-Gesundheitssystem. Dort sind bereits Ansätze qualitätsorientierter Vergütung zu sehen. Besonders aufschlussreich ist, dass die US-Regierung die dafür nötigen IT-Lösungen kräftig mitfinanziert. Diese Kombination macht die Entscheider-Reise 2015 nach San Francisco so spannend. Der Trip in der Zeit zwischen dem 20. und dem 25. Juli 2015 bietet Klinikmanagern die Möglichkeit, Finanzierungsmodelle wie Pay per Performance, Pay per Patient, oder Population Budgeting besser kennenzulernen und sich mit US-Kollegen auszutauschen. Neben dem renommierten USCF Medical Center besucht die

Gruppe auch das Stanford Medical Center und eine Klinik des Versicherers Kaiser Permanente. Außerdem nehmen die Mitreisenden am 23. Leadership Summit der American Hospital Association teil. Ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm bietet darüber hinaus Raum fürs Kennenlernen und Netzwerken.

### Mittel gegen Investitionsstaus

In Stuttgart fand im Oktober unter der Schirmherrschaft des Klinikums Stuttgart, der Uniklinik Jena und des Krankenträgers Das Diak die Entscheider-Werkstatt „Innovative Geschäftsmodelle zum Abbau von Investitionsstau in Informations- und Medizintechnik“ statt. Die 66 Teilnehmer erarbeiteten Lösungsansätze und Geschäftsmodelle für die Auflösung von Investitionsstaus. Im nächsten Workshop ist am 19. und 20. März in der Uniklinik Jena die „Telematikinfrastruktur zur Förderung neuer Geschäftsfelder in Großkliniken“ das Thema. ▲

Jens Mau

Foto: Fotolia (Deil)